
定例教育委員会（5 月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 4 年 5 月 10 日（火） 

開会 15 時 15 分 閉会 16 時 00 分 

 

○開催場所  直方市役所 5 階第 502 会議室 

 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 篠田 尊徳 中野 昭子 

  阿部 英子 内藤 誠治 

 

○欠席者 なし 

 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 熊井 康之 

学 校 教 育 課 長 石丸 直哉 

学 校 教 育 課 管 理 主 事 林 教司 

 

こ ど も 育 成 課 長 加藤 陽子 

文 化 ・ ス ポ ー ツ 推 進 課 長 梅原 達巳 

教 育 総 務 課 長 宇山 裕之 

 

 

４．教育長の報告 

① 教育研究所 1年次研辞令交付式（4月 15日） 

感田小、直方第二中から各 1名が研究員となった 

② 直方市初任者研修開講式（4月 18日） 

新規採用者は小学校 11名、中学校 9名、計 20名 

③ 教育長会議（北九州教育事務所管内）（4月 21日） 

今年度 1 回目開催。主要施策の説明、教員不足に関するお詫びと協力のお願いが

あった 

④ 北九州地区学校給食連合会役員会（4月 21日） 

教育長が幹事 

⑤ 福岡県市町村教育委員会教育長会議（4月 22日） 

オンラインで実施、県教育委員会が主催 

⑥ 第 1回教員研修支援連絡協議会準備会（4月 28日） 

オンラインで実施、福岡教育大が今後の教員の資質向上のために教育委員会と連



携・協力し教員研修の課題を検討（５市町の教育長が選定） 

⑦ 定例校長会議（5月 2日） 

コロナ対策の徹底を要請 

⑧ 保幼小中高第 1回運営委員会（5月 10日） 

昨年度はイベントがコロナのために中止となったが、今年度の開催は状況次第 

⑨ 5月議会（5月 10日～13日） 

 

以下、今後の予定 

⑩ 令和 4年度全国都市教育長協議会定期総会・研究大会（5月 12、13日） 

⑪ 第 1回いじめ問題対策連絡協議会（5月 16日） 

⑫ 男女共同参画推進本部会議（5月 16日） 

⑬ ちくちくワンダーランド開設式（5月 18日） 

直方市と筑豊高等学校が連携し、子育てサロンを学校内に開設 

（通常、年８回程度開催だが昨年はコロナのために開催回数減） 

⑭ 教育長会議（5月 20日） 

⑮ 学力向上検証委員会（5月 26日） 

篠田委員に協力を依頼 

⑯ 春の叙勲に関わる勲記及び勲章の伝達式（5月 26日） 

 

  



５．議題及び議事の大要 

○議案（議案書は別紙） 

議案番号 内容 
結果 

主管課 趣旨 
 

議案第４号 

５月補正予算について 

可決 

〈全体〉 

・コロナ対応が主の内容で、議会に提示済、5/13 採決 

〈教育総務課〉 

・給食費の減額（給食費無償化により 2 学期（4 か月分）が免除） 

物価上昇で各家庭を直撃しているため子育て世代を応援が目的

〈参考〉現行の単価：小学校＠4,400 円／月・人、中学校 4,900

円／月・人 

・2 学期分の賄い材料費の増額 

物価高に対応。質を落とさず献立を安定的に供給するため、＠10

円／食・人を増額 

〈学校教育課〉 

・教育振興費保険料の計上 

小学校で使用するタブレットの落下や破損（年間約 70 台発生）

に対する保険料で、昨年度分（生徒児童用）から、教師用（2,100

円／年・台）や生徒児童の追加分を追加 

各 課 

・手数料の計上 

小学校の修学旅行に関しコロナに伴う変更や取消に伴うもの 

・中学校の保険料、手数料 

小学校と同様、タブレットや修学旅行のもの 

〈こども育成課〉 

・保育事業費服飾費無償化補助金 

小中学校の給食費無償化（２学期）を受けた、保育園へのおかず

代（現在保護者が実費負担）の補助（４か月間） 

・幼児教育振興費 

保育園と同様、幼稚園へのおかず代の補助（４か月間） 

〈文スポ〉 

・公民館費の増額 

オンライン講習会用に大型ディスプレイ（６５インチ相当）とマ

イクやスピーカーを整備 

・体育施設費の計上 

各施設のオンライン予約（10 月開始）に伴う Wi-Fi 環境の整備 

 
 

  



【質問】 

阿部委員 タブレットのカバーケース等は市から支給しているか。 

石丸課長 タッチペンは付属しているがカバーは付属していない。持ち運びで必要な 

 袋は各家庭で作られたり、PTA 予算で購入したりしている。 

阿部委員 フィルムカバーなどでタブレットの傷や割れが防ぐことができるのであ

れば支給を検討してほしい。 

石丸課長 各学校と打ち合わせて検討する。 

 
 

議案第 5 号 
直方市教育支援委員会委員の委嘱について 

可決 

・毎年 9 月と 11 月に行われる翌年度入学する児童生徒の就学

（特別支援学級や特別支援学校への入学の検討）を決める委員会 

・委員に小中学校の校長も在任 

・感田小の校長が昨年度末に退職した後も条例に基づき委員と

して継続しているが、後任に現感田小校長を推薦するために諮る

もの（期間は条例に基づき前任者在任期間までとする） 

学 校 教 育 課 

 

 

○報告事項 

［報告第 13 号］直方市立小中学校周年記念事業補助金交付要綱の制定について 

【学校教育課】 

資料を参照。 

・今年は福地小が創立 150周年を迎える。 

・50 年ごとの記念事業の運営のために、実行委員会に対して補助金を交付するもの

（各実行委員会へ 10万円交付予定） 

・今後、下境小（令和５年）、感田小・上頓野小・植木小（令和６年）、南小（令和７

年）が創立 150周年となる。 

 

［報告第 14 号］期間の効力期限を延長するための関係要綱の一部を改正する告示に

ついて【学校教育課】 

・補助金交付要綱の定期的な見直しに伴う期間の効力の延長が目的で、学校教育課

所轄分の要綱を一括して延長する 

① 直方市学校保健会補助金交付要綱（1 年間、他は 3 年間の延期） 

② 直方市小中学校教科等研究会補助金 

③ 直方市支援教育後援会補助金交付要綱 

④ 直方市教育研究指定校等研究費補助金交付要綱 

⑤ 直方市中学校県大会以上の出場費補助金交付要綱 

 

篠田委員 教育委員会というより、公的機関は年号を元号で統一しているようだが、

西暦の方が、元号が変わっても整合性が取れるのではないか。何か決まり



があるのか。 

宇山課長 近年、西暦表示が一般的になりつつあるが、法令が元号になっており、条

例、規則等も法令に合わせて元号表記となっている。 

 

   

○その他 

・6 月行事予定について【学校教育課】 

資料を参照 

  

内藤委員 コロナウイルスの関係で修学旅行等の集団で宿泊する行事に参加させた

くないと保護者の方が言われているという話を聞いた、実際にその様な意

見はあるか。 

石丸課長 感染症が拡大した最初の年（一昨年）は、中学校をはじめ小学校でも各学

校で数名が行かなかったということはあったが、昨年は聞いていない。 

 

石丸課長 コロナの小中学校における陽性者数は 5 月の 4 日間で教職員を含め 43 名

で、学級閉鎖も 4 クラスで発生しており、今後の学校行事に影響が出る懸

念がある。 

 

・会議録署名委員の指名について 

 阿部委員を指名 

 

 

６．閉会 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育長 

 

   山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育委員 

 

   阿部 英子 

 


